
1w w w. e v a l v e r d e . c o m  /  w w w. p a s n c . o r g

........................................Pág.08

........................................Pág.09

.........................................Pág.14

.........................................Pág.15

.........................................Pág.03

.........................................Pág.04

P.O. BOX 10271-Salinas, CA 93912-7271

PERIODICAL
POSTAGE PAID AT
SALINAS, CA 93901

Maranatha (usps 452-370) Is published quarterly free of charge by the Church of Jesus Christ In the Americas, Inc. General Office: 160
Pajaro St., Salinas, CA 93901-3430 Periodical postage paid at Salinas, CA Postmaster + Please send change of address to;
P.O. BOX 10271 Salinas, CA 93912-7271 /Maranatha 160 Pajaro St. Salinas, CA 93901-3430 evalverde@evalverde.com

PARA APORTACIONES
DIRÍJASE A LA

PÁGINA 3

1ra. Cor. 16:221ra. Cor. 16:22

P.O. BOX 10271- SALINAS, CA 93912-7271-VOL.93-N0.18-JULIO-2024-TEL: 831-422-0647



R e v i s t a  I n t e r n a c i o n a l  M a r a n a t h a2
PODEROSA LÍNEA PROFÉTICA 

SOBRE EL EXILIO, EL RETORNO, 
EL AVIVAMIENTO Y LA 

REDENCIÓN DE ISRAEL

El cielo y la tierra pasarán, mas Mis 
palabras no pasarán” (Mt. 24:35). 
Dios está directamente involucrado 

en la historia de la Tierra de Israel y de Su 
pueblo. ¡La Palabra de Dios es poderosa, 
fiel y verdadera! SUS PALABRAS NO 
PASARÁN, es decir que, Su Palabra se 
cumplirá, ¡se cumplirá! Iniciando este 
cumplimiento, primeramente, en lo que se 
habla y se profetiza sobre el “primogénito” 
de Dios (Éx. 4:22), que es el pueblo del 
Libro Sagrado (la Biblia). Pues el fluir 
profético de la Palabra de Dios 
concerniente a los cuatro exilios de la 
nación de Israel, el regreso del último 
exilio a la Tierra Prometida, el avivamiento 
del pueblo y la redención de Israel es algo 
muy claro, preciso y realmente 
impresionante. Si en realidad podemos ver 
el despliegue de este fluir profético, nos 
hará temblar ante Su Palabra (Is. 66:2) y 
ante Su Presencia (Sal. 114:7), entendiendo 
que ya estamos al final de esta línea 
profética. ¡Nuestra redención está cerca!
 
Expondremos brevemente una de las 
líneas proféticas más poderosas que el 
Dios de Israel pronunció en varias 
ocasiones con respecto a cuatro etapas del 
exilio a lo largo del tiempo, donde el cuarto 
es el exilio final, el último exilio. Asimismo, 
presentaremos en breve sobre el regreso 
del pueblo de Israel a su tierra, mencionando 
también parte del cumplimiento de las 
profecías finales que conducen hacia la 
Segunda Venida del Señor.

EXILIO Y RETORNO DE LA 
NACIÓN DE ISRAEL

 
Dios dijo a Abraham que su descendencia 
sería “peregrina en tierra no suya”, 
refiriéndose al tiempo que pasarían en 
Egipto, y en ese mismo día también le 
declaró el tiempo en que sus descendientes 
regresarían a la Tierra Prometida: “Mas a 
la caída del sol sobrecogió el sueño a Abram, y 
he aquí que el pavor de una grande obscuridad 
cayó sobre él. Entonces dijo a Abram: TEN 
POR CIERTO QUE TU SIMIENTE 
SERÁ PEREGRINA EN TIERRA 
(egipcia) NO SUYA (esto sucedió hace 
aproximadamente 3,550 años), y servirá a 
los de allí, y serán por ellos afligidos 
cuatrocientos años. Mas también a la gente a 
quien servirán (egipcios), juzgaré Yo; y 
después de esto saldrán con grande riqueza. Y 
tú vendrás a tus padres en paz, y serás 
sepultado en buena vejez. Y en la cuarta 
generación volverán acá (a Canaán, tierra a 
la que Dios llamará Israel): porque aun no 
está cumplida la maldad del Amorrheo hasta 
aquí. Y sucedió que puesto el sol, y ya 

obscurecido, dejose ver un horno humeando, y 
una antorcha de fuego que pasó por entre los 
animales divididos. En aquel día hizo el 
Señor un pacto con Abram diciendo: A tu 
simiente daré esta tierra desde el río de 
Egipto hasta el río grande, el río Éufrates” 
(Gn. 15:12-18). Jacob y sus hijos entraron 
a Egipto voluntariamente, pero al pasar el 
tiempo, cuando Faraón los esclavizó, se 
tornó en un exilio precursor o prototipo de 
los 4 exilios que el pueblo Judío tendría 
que sufrir después.

Luego que el pueblo de Israel salió de 
Egipto, Dios le habló a Moisés de un 
exilio: “Y el Señor te ESPARCIRÁ POR 
TODOS LOS PUEBLOS, desde el un cabo 
de la tierra hasta el otro cabo de ella...”  
(Dt. 28:64). Esto se cumpliría en una serie 
de CUATRO EXILIOS, que corresponden 
a los cuatro reinos diferentes que son 
descritos por el profeta Daniel como 
bestias: “ Y CUATRO bestias grandes, 
diferentes la una de la otra, subían de la mar. 
La primera era como león, y tenía alas de 
águila. Yo estaba mirando hasta tanto que 
sus alas fueron arrancadas, y fue quitada de 
la tierra; y púsose enhiesta sobre los pies a 
manera de hombre, y fuele dado corazón de 
hombre. Y he aquí otra segunda bestia, 
semejante a un oso, la cual se puso al un lado, 
y tenía en su boca tres costillas entre sus 
dientes; y fuele dicho así: Levántate, traga 
carne mucha. Después de esto yo miraba, y he 
aquí otra (la tercera), semejante a un tigre, y 
tenía cuatro alas de ave en sus espaldas: tenía 
también esta bestia cuatro cabezas; y fuele 
dada potestad. Después de esto miraba yo en 
las visiones de la noche, y he aquí la cuarta 
bestia, espantosa y terrible, y en grande 
manera fuerte; la cual tenía unos dientes 
grandes de hierro: devoraba y desmenuzaba, 
y las sobras hollaba con sus pies: y era muy 
diferente de todas las bestias que habían sido 
antes de ella, y tenía diez cuernos. Estando yo 
contemplando los cuernos, he aquí que otro 
cuerno pequeño subía entre ellos, y delante de 
él fueron arrancados tres cuernos de los 
primeros; y he aquí, en este cuerno había ojos 
como ojos de hombre, y una boca que hablaba 
grandezas” (Dn. 7:3-8).
 
Hace aproximadamente 3,300 años, Dios 
anunció EL PRIMER EXILIO (la bestia 
que era como león): “Y pondré vuestras 
ciudades en desierto, y asolaré vuestros 
santuarios, y no oleré la fragancia de vuestro 
suave perfume. Yo asolaré también la tierra, 
y se pasmarán de ella vuestros enemigos que 

en ella moran: Y a vosotros os esparciré por 
las gentes, y desenvainaré espada en pos de 
vosotros: y vuestra tierra estará asolada, y 
yermas vuestras ciudades” (Lv. 26:31-33). 
Dios anunció a Moisés el primero de los 
cuatro exilios profetizados en Daniel 7, el 
exilio de las 12 tribus de Israel, que se llevó 
a cabo en dos partes, el exilio del Reino del 
Norte de Israel (que en ocasiones se hace 
referencia a él como Efraim y a veces como 
Samaria) por parte de Asiria y el exilio del 
Reino del Sur de Judá por parte de 
Babilonia.

De la primera parte del primer exilio (el 
Reino del Norte de Israel exiliado por 
Asiria), se anunció de nuevo hace 
aproximadamente 2,700 años por el 
profeta Oseas: “No te alegres, oh Israel, 
hasta saltar de gozo como los pueblos, pues 
has fornicado apartándote de tu Dios: amaste 
salario por todas las eras de trigo. La era y el 
lagar no los mantendrán; les fallará el mosto. 
No quedarán en la tierra del Señor (en 
Israel), sino que volverá Ephraim a Egipto, 
y a Asiria, donde comerán vianda inmunda” 
(Os.  9:1-3). Podemos ver el cumplimento 
de esto en 2 Reyes 15:29. 17:6. 23. 18:11. 
Hasta el día de hoy, no ha habido un 
retorno oficial de las 10 tribus perdidas de 
Israel.

De la segunda parte del primer exilio (el 
Reino del Sur de Judá exiliado por 
Babilonia), se predice de nuevo hace unos 
2,700 años por el profeta Isaías: “He aquí, 
vienen días en que será llevado a Babilonia 
todo lo que hay en tu casa, y lo que tus padres 
han atesorado hasta hoy: ninguna cosa 
quedará, dice el Señor. De tus hijos que 
hubieren salido de ti, y que engendraste, 
tomarán, y serán eunucos en el palacio del rey 
de Babilonia” (Is.  39:6-7). Por medio del 
profeta Jeremías, también se profetiza 
sobre el exilio a Babilonia y el regreso de 
nuevo a su tierra: “A Babilonia serán 
trasportados, y allí estarán hasta el día en que 
Yo los visitaré, dice el Señor; y después los 
haré subir, y restituirelos a este lugar (la 
Tierra de Israel)” ( Jer. 27:22). Y, “con todo, 
ahora así dice el Señor Dios de Israel, a esta 
ciudad ( Jerusalem), de la cual decís vosotros, 
entregada será en mano del rey de Babilonia 
a cuchillo, a hambre, y a pestilencia: He aquí 
que Yo los juntaré de todas las tierras a las 
cuales los eché con Mi furor, y con Mi enojo y 
saña grande; y los haré tornar a este lugar, y 
harelos habitar seguramente”  
( Jer. 32:36-37).

El exilio babilónico (que es la segunda 
parte del primer exilio) ocurrió hace 
aproximadamente 2,600 años, iniciando 
en el año 597 (aunque tradicionalmente la 
fecha más aceptada es el año 586, tomando 
en cuenta que en este año el Primer 
Templo fue destruido). “Vino también 
Nabucodonosor rey de Babilonia contra la 
ciudad, cuando sus siervos la tenían cercada. 
Entonces salió Joaquín rey de Judá al rey de 
Babilonia, él, y su madre, y sus siervos, y sus 
príncipes, y sus eunucos: y prendiolo el rey de 
Babilonia en el octavo año de su reinado. Y 
sacó de allí todos los tesoros de la casa del 
Señor, y los tesoros de la casa real, y quebró en 
piezas todos los vasos de oro que había hecho 
Salomón rey de Israel en la casa del Señor, 
como el Señor había dicho. Y llevó en 
cautiverio a toda Jerusalem, a todos los 
príncipes, y a todos los hombres valientes, 
hasta diez mil cautivos, y a todos los of iciales 
y herreros; que no quedó nadie, excepto los 
pobres del pueblo de la tierra. Asimismo 
trasportó a Joaquín a Babilonia, y a la madre 
del rey, y a las mujeres del rey, y a sus eunucos, 
y a los poderosos de la tierra; cautivos los llevó 
de Jerusalem a Babilonia. A todos los hombres 
de guerra, que fueron siete mil, y a los of iciales 
y herreros, que fueron mil, y a todos los 
valientes para hacer la guerra, llevó cautivos 
el rey de Babilonia” (2 Rey. 24:11-16). Y el 
regreso de los Judíos de este exilio está 
profetizado una vez más en el libro de 
Jeremías: “Porque así dijo el Señor: Cuando 
en Babilonia se cumplieren los setenta años, 
Yo os visitaré, y despertaré sobre vosotros Mi 
buena palabra, para tornaros a este lugar (la 
Tierra de Israel)” ( Jer. 29:10).
 
El retorno a la Tierra de Israel de un 
remanente, “las reliquias”, es profetizado 
por Isaías (Is. 10:20-27. 44:26-45:8). Lo 
cual se cumplió hace aproximadamente 
2,530 años, con el retorno del remanente 
que regresó a la Tierra de Israel del exilio 
babilónico. Esto lo podemos confirmar 
particularmente en el libro de Esdras y 
Nehemías (Esd. 1:1-4. 2:1-2. 6:3-5. 8:1; 
Neh. 2:1-11. 7:5-7, 66-67). De lo que 
probablemente era un millón de Judíos en 
exilio, solo 50,000 regresaron a Israel. El 
remanente profetizado por Isaías regresó a 
su tierra.

Cuando el Imperio de Babilonia es 
conquistado por los Medos-Persas en el 
año 539 a.C., bajo el mando de Ciro el 
Grande en la batalla Opis, la mayoría de 
los Judíos que no regresaron a Israel 
siguieron exiliados (como ya lo 
mencionamos), pero estando ahora bajo el 
dominio del Imperio Persa, siendo esto 
una continuación del exilio babilónico; 
este es EL SEGUNDO EXILIO. Lo 
mismo sucede con EL TERCER 
EXILIO, pues al conquistar el Imperio 
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Pastor Efraim Valverde III

CONTINÚA EN LA PÁG... 07

“



CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM.  Lunes 
a viernes 12:00 pm  Salinas, CA, Condado 
de Monterrey y parte del Condado de San 
Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a viernes de 
7:30 a 8:00 am. Todo el sur de California 
desde Santa Barbara hasta Tijuana 
B.C. Puede escucharnos mundialmente 
vía Internet www.radiozion.net/main.
html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, CA. 
Predicaciones del pastor E. Valverde, Sr. 
cada seis horas después de las 12:00 am, siete 
días a la semana y lunes, miércoles, jueves, 
viernes y sábado 7:00 am. Predicaciones por 
el pastor Efraim Valverde III  cada seis horas 
a partir de las 3:00 am, siete días a la semana.   
Patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Estaciones Radiales
En las siguientes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche 
las predicaciones del pastor Efraim 
Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de 
la semana.

RADIO MUNDIAL
POR INTERNET 

HORAS
24

WWW.VDEE.ORG 

WASHINGTON, USA

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, 
Sr. en www.herenciacristianamusic.com 
desde Mount Vernon, Washington. 
Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

SAN MARTÍN PERAS, OAXACA

107.9 FM:  San Martín Peras, Oaxaca, y 
parte de Guerrero, 100.3 FM, La Piedad 
Michoacán y Guanajuato,   Zinapécuaro   
Michoacán   y   sus   alrededores.   Por   Internet 
www.radiounoasisenmediodeldesierto.
com.   Predicaciones   por   el   pastor   
Efraim Valverde, Sr. 12:00 pm y 8:00 pm, 
de lunes a sábado, y domingo 8:00 am 
(horario de CA).

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a domingo 
6:00 pm - 11:00 pm (tiempo de SLP, 
México) 4:00 pm - 9:00 pm (horario 
en CA). SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO  
www.radioshekinah1067fm.com App solo 
para ANDROID, 4442211737 Facebook/
Radio shekinah 106.7 FM.

PALMDALE, CA

RADIO ALCANCE 99.1FM: Cubre las áreas 
de: Palmdale, Acton, LittleRock, Lancaster,  
Los Ángeles, Santa Clarita, San Fernando, 
La Cañada Flintridge, Glendale, Pasadena, 
Rosamond, Mojave, Edwards AFB

3w w w. e v a l v e r d e . c o m  /  w w w. p a s n c . o r g

DONACIONES EN 
USA   

 

Ofrendas y Diezmos 
US BANK

158300117971
CHURCH OF JESUS CHRIST

POR FAvOR INdIqUE El PROPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES 
dIEzmOS Y OFRENdAS

EN mÉXICO
JOSÉ COVARRUBIAS

BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA
4206 / 13939

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

www.vdee.org



R e v i s t a  I n t e r n a c i o n a l  M a r a n a t h a4
“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo (Pueblo Judío) y sobre tu 
santa ciudad (Ciudad Antigua de 
Jerusalem)” (Dn. 9:24).

Necesitamos que el shalom del 
Príncipe de Shalom esté en 
nosotros hoy más que nunca, 

en estos tiempos en que lo opuesto de 
shalom está cubriendo la tierra. 
¡Anhelamos más que nunca que venga 
y reine nuestro Príncipe de Paz y Sol de 
Justicia! El Reloj de Dios está avanzando 
a un paso muy acelerado. En el “Boletín 
de Científicos Atómicos” crearon un 
“Reloj del Fin del Mundo”, basado en 
los acontecimientos mundiales 
concernientes, en particular, a las 
amenazas nucleares. De acuerdo a las 
amenazas que tenemos, han calculado 
que estamos a 90 segundos del fin del 
mundo. Claro que la definición de esta 
organización es diferente a los que 
entendemos en verdad qué es el fin del 
mundo; sin embargo, demuestran que 
están conscientes de que estamos 
llegando al fin. Nosotros conocemos, 
por la Palabra del Señor, que el indicador 
principal del fin del mundo no son las 
armas nucleares, sino Israel, el Reloj de 
Dios.

Enseguida les presentamos algunas de 
las noticas más relevantes “sobre tu 
pueblo y tu santa ciudad” (Dn. 9:24).

10 de abril de 2024. “Israel National 
News”, publicó lo siguiente: La ministra 
de Asuntos Exteriores de Australia, 
Penny Wong, dijo que Australia 
considerará el reconocimiento de un 
“Estado palestino” para promover una 
solución de dos Estados como fin del 
conflicto palestino-Israelí.

14 de abril de 2024. “The Times of 
Israel”, informa: Irán dispara unos 300 
drones y misiles contra Israel en el 
primer ataque directo de su historia; el 
99 % fueron interceptados. Sirenas y 
estruendos se escuchan en todo el país.

14 de abril de 2024. Reportó “Daily 
Express US”, que Rusia envió una 
fragata naval, Marshal Shaposhnikov, 
armada con misiles supersónicos 
Kinzhal al Mar Mediterráneo a través 
del Canal de Suez, pocas horas después 

de que Irán atacara a Israel con cientos 
de misiles y drones.

15 de abril de 2024. “Ynet News”, 
anunció lo siguiente: Aumenta el 
número de Judíos que buscan volverse 
al Judaísmo en medio de la guerra de 
Gaza. Las consultas sobre conversión, 
particularmente entre Israelíes “no 
afiliados”, aumentan a medida que los 
Israelíes se reconectan con la tradición 
y el Judaísmo después del 7 de octubre.

18 de abril de 2024. “The Times of 
Israel”, notificó que el número de 
investigaciones del FBI sobre crímenes 
de odio contra Judíos se triplicó en los 
meses posteriores al 7 de octubre, dijo el 
director del FBI, Christopher Wray.

23 de abril de 2024. “The Times of 
Israel”, publicó que el jefe nuclear de la 
ONU (Organización de las Naciones 
Unidas) dijo: Irán está a “semanas, no 
meses” de suficiente uranio para fabricar 
una bomba.

28 de abril de 2024. “Fox News”, 
anunció: estudiantes y agitadores 
externos han organizado 
manifestaciones antiisraelíes y han 
instalado campamentos en campus 
universitarios en todo Estados Unidos. 
El movimiento comenzó en la 
Universidad de Columbia y rápidamente 
se extendió por la costa este, también en 
el medio oeste y hasta Texas y California.

29 de abril de 2024. “Fox News”, 
informa que los funcionarios Israelíes 
están cada vez más preocupados de que 
la Corte Penal Internacional pronto 
pueda emitir órdenes de arresto contra 
el primer ministro de Israel, Benjamín 
Netanyahu, y otros altos funcionarios, 
por cargos relacionados con la guerra en 
Gaza.

1 de mayo de 2024. “Israel National 
News”, notificó lo siguiente: El 

presidente colombiano, Gustavo Petro, 
anunció el miércoles que Colombia 
rompe relaciones diplomáticas con 
Israel por la respuesta de Israel a la 
masacre de Hamás del 7 de octubre.

4 de mayo de 2024. El noticiero “AP”, 
reportó que después de seis meses, 
Israel se encuentra en un lugar muy 
diferente: estancado en Gaza, dividido 
internamente , a i s l ado 
internacionalmente y cada vez más en 
desacuerdo con su aliado más cercano 
(Estados Unidos). El riesgo de una 
guerra regional más amplia sigue siendo 
real.

4 de mayo de 2024. “Israel National 
News”, publicó lo siguiente: Trinidad y 
Tobago ha reconocido oficialmente al 
“Estado de Palestina”, convirtiéndose 
en la tercera nación caribeña en hacerlo 
después de Barbados y Jamaica.

5 de mayo de 2024. “The Times of 
Israel”, anuncia: El aumento del 
antisemitismo, según un informe, 
genera temor por el futuro de la “vida 
Judía” en Occidente. Estados Unidos 
experimentó un aumento del 103 % en 
los incidentes alimentados por la guerra 
de Gaza, según muestra un informe 
global para 2023, mientras que Francia 
se destaca con casi cuadriplicar los 
casos.

9 de mayo de 2024. “Israel National 
News”, informa: El primer ministro 
Benjamín Netanyahu, respondió el 
jueves a las amenazas del presidente 
estadounidense Joe Biden y dijo, “Si 
Israel se ve obligado a permanecer solo, 
Israel permanecerá solo”.

10 de mayo de 2024. “Ynet News”, 
notificó que la Asamblea General de la 
ONU respalda la candidatura palestina 
para ser miembro. La votación de 143 a 
favor, 9 en contra y 25 abstenciones, 
reconoce que los palestinos están 

calificados para ser miembros de la 
ONU, pero no llega a otorgarles el 
estatus pleno; el embajador Israelí 
Gilad Erdan, respondió a la ONU: 
“Qué vergüenza”.

13 de mayo de 2024. “Israel National 
News”, reportó que, un legislador iraní, 
afirma que la República Islámica de 
Irán posee armas atómicas, pero no lo 
anuncia oficialmente.

25 de mayo de 2024. “All Israel News”, 
publicó lo siguiente: Entre el 1 de enero 
y el 15 de mayo de este año, Israel dio 
la bienvenida a 11,631 nuevos 
inmigrantes, de los cuales 
aproximadamente 8,000 (casi el 70 %) 
procedían de Rusia, según un informe 
provisional del Ministerio de Aliá e 
Integración.

29 de mayo de 2024. El noticiero 
“Barron’s”, informó que el presidente 
turco, Recep Tayyip Erdogan, dijo, 
“Tengo algunas palabras qué decir al 
mundo islámico: ¿qué esperan para 
tomar una decisión común?”, “Israel no 
es sólo una amenaza para Gaza sino 
para toda la humanidad”.

31 de mayo de 2024. El noticiero 
“WND”, anunció que el dictador chino, 
Xi Jinping, aprovechó un discurso ante 
líderes árabes el jueves para exigir el 
establecimiento de un “Estado de 
Palestina” con Jerusalem Este (la 
antigua Jerusalem) como su capital, y 
prometió 3 millones de dólares en 
financiación para una agencia de la 
ONU afiliada a Hamás.

1 de junio de 2024. “Israel National 
News”, notificó lo siguiente: La policía 
de Toronto, Canadá, dijo el viernes que 
se han reportado cerca de 190 presuntos 
delitos de odio en lo que va del año, casi 
la mitad de ellos antisemitas.

2 de junio de 2024. “Israel National 
News”, reportó que el presidente de 
Maldivas, Mohamed Muizzu, anunció 
el domingo que, al final de una reunión 
de gabinete, se decidió prohibir la 
entrada de Israelíes al país.

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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“Amados, por la gran solicitud que 
tenía de escribiros de la común salud, 
me ha sido necesario escribiros 
amonestándoos que contendáis 
ef icazmente por la fe que ha sido una 
vez dada a los santos” ( Jud. 1:3).

Si hace ya casi 20 siglos que el 
apóstol Judas sintió la 
imperiosa necesidad de escribir 

a los santos amonestándolos a 
defender la fe original, ¿qué nos 
queda a nosotros decir ahora que 
estamos viviendo en “el tiempo del 
f in” (Dn. 12:4)? Si entonces ya había 
herejías y doctrinas de error, ¿cuánto 
más ahora después de casi dos 
milenios? Si aquellos hombres de 
Dios tuvieron entonces que actuar 
con firmeza, y aun con dureza, ahora 
nosotros estamos bajo una obligación 
sagrada de hacer no solamente lo 
mismo, sino aún más, pues la 
operación del error está funcionando 
hoy a su máxima capacidad, por la 
sencilla razón de que “el diablo sabe 
que tiene poco tiempo” (Ap. 12:12). 
Los días, los años y los siglos han 
venido de mal en peor.

Una de las verdades que mi Dios me 
ha encomendado en estos últimos 
años de mi ministerio, y que he 
predicado fuertemente, es sobre la 
actuación de los verdaderos ministros 
de Cristo, quienes estamos instruidos 
para “no tener señorío sobre las 
heredades del Señor” (1 Ped. 5:3). La 
operación contraria a esto, por otra 
parte, es el distintivo de los falsos 
ministros de que nos hablan los 
apóstoles (léase Hechos 20:29-30 y 
2 Pedro 2:1-3). La idea particular 
que con lo dicho quiero enfatizar es 
la siguiente: En el sistema de 
gobierno de Dios en Su Iglesia, el 
Señor dio y ha dado potestad a Sus 
verdaderos ministros NO PARA 
ENSEÑOREARSE SOBRE SU 
REBAÑO, SINO PARA 
DEFENDERLO, teniendo potestad 
en la Palabra sobre el pecado para 
reprender y reprobar el error, la 
mentira, la falsedad y la apariencia.

Los apóstoles, en su tiempo, 
cumplieron fielmente con lo que a 
ellos les fue encomendado por el 
Señor, y usaron la potestad recibida 
de Dios para poner “el fundamento” 
(Ef. 2:20) de “la fe de los santos”, y 
para dejarnos “el molde” a nosotros, 
los que habríamos de venir después 
de ellos, para que en nuestro debido 
tiempo cada uno siguiéramos 
“contendiendo ef icazmente por la fe 
que ha sido una vez dada a los santos” 
( Jud. 1:3). Pues el que dio entonces 
esa potestad a Sus fieles ministros, es 
también el que ha seguido haciendo 
lo mismo hasta el día de hoy. Aquellos 
recibieron potestad para “poner el 
molde”. Los que hemos venido 
después, hemos recibido potestad 
para “usar el molde” y, defenderlo, 
“ef icazmente” ( Jud. 1:3).

El molde, o sea el mensaje, la 
enseñanza, la doctrina, la Palabra, 
está esculpida ya en las páginas del 
Libro Santo. Y ciertamente que son 
muchos los que directamente de la 
lectura de sus páginas han recibido 
luz y revelación de las verdades 
Divinas. Pero también ha sido y es la 
voluntad del Eterno que aun muchos 
más reciban esa revelación oyendo 
exponer con potestad y firmeza las 
verdades Divinas por medio de los 
voceros fieles del Señor, quienes 
viven a la misma vez las verdades que 
predican.

Por mi parte, me siento privilegiado 
de estar contado, por la voluntad del 
Señor, entre el número de los vasos 
que en este tiempo Dios ha llamado 
y ha dado potestad para predicar y 
enseñar las verdades del Libro Santo. 
Muchas de estas verdades no son 

agradables en lo absoluto al oído 
natural humano, antes por lo 
contrario, pues provocan 
aborrecimiento y odio entre los que 
no aman al Señor. Pero no solo entre 
los incrédulos y los impíos, mas aun 
entre muchos que profesan ser 
creyentes y servidores de Cristo el 
Señor. Pero precisamente por eso, 
Dios da potestad en la Palabra a los 
instrumentos que Él ha llamado para 
que digamos las verdades que se 
tienen que oír, ahora tanto por los 
que las reciben y se gozan, como por 
los que “crujen los dientes” (Hch. 
7:54) cuando las escuchan. Por lo 
tanto, el verdadero ministerio no es 
fácil. El ministerio que se mira fácil 
es el falso. El verdadero ministro de 
Cristo, ciertamente, va a ser siempre 
amado en verdad por los seguidores 
fieles del Señor, pero invariablemente, 
siempre va a ser despreciado, 
aborrecido y odiado por el mundo 
impío y por el cristianismo falso 
(léase Mateo 24:9-12).

La potestad de Dios a que me refiero 
es la genuina, la que viene envuelta 
en la humillación, la compasión, el 
dolor y las lágrimas de nuestro 
amado Maestro. Tiene todas las 
manifestaciones exteriores, 
ciertamente, pero el distintivo mayor 
que hay en esa potestad es que está 
en ella “este sentir que hubo también en 
Cristo Jesús” (Fil. 2:1-5). El ministro 
e hijo de Dios que está revestido de 
esta potestad, invariablemente 
camina “andando y llorando” (Sal. 
126:6), “gimiendo y clamando” (Ez. 
9:4). El ministro no manda, sino que 
ruega y suplica. No es exhibicionista, 
sino modesto y sencillo. No reside en 
él la “sabiduría …terrena, animal, 

diabólica”, sino la “que desciende de lo 
Alto” (Stg. 3:13-18).

La potestad falsa que encandila a los 
incautos es muy común y popular. La 
verdadera siempre ha sido bastante 
escasa, pero siempre la ha habido y 
hoy también Dios nos la ha dado a 
los que reconocemos lo antes dicho y 
a los que estuviéremos dispuestos a 
pagar el precio correspondiente. Yo 
soy un testigo de ello hoy, y haciendo 
legítimamente uso de la potestad en 
la Palabra que Dios ha querido 
darme, declaro una vez más que los 
mensajes fundamentales de “la fe que 
ha sido una vez dada a los santos” 
( Jud. 1:3) son los siguientes:

1. DIOS ES UNO (Dt. 6:4), no es 
dos, ni tres; y Su Nombre, “que es 
sobre todo nombre”, es EL SEÑOR 
JESÚS (Fil. 2:9-10; Hch. 4:12). 
“Dios es Espíritu” ( Jn. 4:24. 1:18). A 
este Espíritu Eterno Invisible e 
Infinito, es a quien la Biblia llama “el 
Padre” (Mt. 6:9; Is. 9:6; Stg. 1:17; 
Heb. 12:9; Jn. 14:8-11). El Hijo es la 
Imagen visible del Dios Invisible, el 
Único y propio Cuerpo visible de 
Dios (Col. 1:15; Ap. 3:14; Ef. 4:4). 
El Espíritu Eterno (el Padre) 
engendró a Su misma Imagen (el 
Hijo, Heb. 1:5); por esta razón, 
precisamente, nuestro Señor 
Jesucristo dijo: “Porque el Padre 
mayor es que Yo” ( Jn. 14:28). Y en Su 
operación redentora y de poder 
regenerador para Sus seguidores, el 
Libro de Dios lo llama, el Espíritu 
Santo ( Jn. 3:3; Rom. 12:2; 1 Jn. 
5:18). Por tanto el bautismo, que es 
para el perdón de los pecados, debe 
ser invariablemente administrado en 
el NOMBRE de JESUCRISTO 
nuestro Señor (Hch. 2:38. 8:16. 
10:48. 19:5. 22:16).

2. Israel es el pueblo original escogido 
por Dios hasta hoy (Gn. 12:1-3), 
“Digo pues, ¿Ha desechado Dios a Su 
pueblo? EN NINGUNA MANERA” 

LA FE DE LOS SANTOS
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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Es muy natural para cualquier 
viejo, hacer memoria de las 
cosas y experiencias que ha 

vivido, y yo no soy la excepción. Así que 
recuerdo a los que me ayudaron en 
aquel primer tiempo, cuando estando 
yo sin ninguna preparación académica, 
mi Señor me movió iniciándome en el 
ministerio de la edición a mediados del 
año 1952.

¿Dónde están hoy mis compañeros de 
aquel tiempo? Sé que unos pocos están 
aún sirviendo al Señor, algunos ya 
partieron de esta vida, otros se regresaron 
a Egipto y de otros más no tengo razón, 
no sé si viven o ya murieron. La realidad 
es que el tiempo no se ha detenido, los 
años han pasado y todo ha cambiado. 
Los que en aquel tiempo estábamos 
jóvenes, ahora estamos viejos, y los que 
vivimos todavía y que entonces 
estábamos sanos, ahora estamos llenos 
de “achaques”.

La marcha inmutable del tiempo va 
haciendo que todo cambie. Yo nací aquí 
en California, pero crecí en la frontera 
mexicana, donde Dios también me 

llamó para servir teniendo yo 20 años 
de edad. Serví al pueblo de Dios en 
México en diferentes formas desde mis 
principios en 1948 hasta finales de 
1957. Durante esos años, conocí a 
multitud de ministros y hermanos. De 
unos tengo memorias agradables, mas 

de otros todo lo contrario. Y hoy me 
pregunto: ¿Dónde están? ¿Viven o ya 
murieron? 

Dios me trajo a Salinas, California, 
entrando el año 1958; de aquí he 
continuado sirviendo al pueblo del 
Señor por todo el mundo en diferentes 
formas. De entre la multitud de 
cristianos y ministros que durante estos 
años he tratado, tanto de mi raza como 
de las otras, puedo decir lo mismo que 
de los anteriores: En la Iglesia del 
Señor, que es universal, hay de todo. 

Recuerdo a los que en un tiempo u otro 
fueron sencillos, humildes y sinceros, 
pero que al paso del tiempo dejaron de 
serlo. Recuerdo a los que en un tiempo 
u otro fueron compañeros fieles, mas al 
paso del tiempo se tornaron en 

enemigos gratuitos. Recuerdo a quienes 
en un tiempo me amaron, pero que ese 
amor al paso de los años se tornó en 
aborrecimiento y hasta en odio. 
¡Cuántas vidas! ¡Cuántas memorias! 
¡Incontables! Y todos estos cambios los 
ha producido el paso del tiempo. 

Mas después de todo, la pregunta más 
importante es: Los que hoy nos 
amamos, ¿vamos a continuar viviendo 
en este amor? ¿O al pasar los años y 
venir las pruebas vamos a caer víctimas 
del tiempo como le ha acontecido a una 
multitud? Todo lo que puedo decir es 
que no tiene necesariamente que ser lo 
mismo, porque con la ayuda del Señor 
es posible ser librados y retener nuestro 
“primer amor” (Ap. 2:4). Además, el 
retener nuestro “primer amor” (Ap. 2:4) 
no es un lujo, sino que es un 
requerimiento indispensable de parte 
del Señor para Sus hijos quienes 
deseamos en verdad ver Su rostro en 
gloria en aquel día.

¡Cuidado con el tiempo!
Dios os bendiga. 

PERSEVERANDO A TRAVÉS DEL TIEMPO EN EL 
COMPAÑERISMO ESTANDO EN LA MISMA MENTE

Pastor Efraim Valverde, Sr.

(Rom. 11:1; Jer. 31:35-37), y está 
declarado por el mismo Señor que 
nuestra salvación (la de los gentiles) 
“viene de los Judíos” ( Jn. 4:22). El 
verdadero cristianismo, 
invariablemente, ama y bendice a 
Israel y al pueblo Judío, “Pedid la 
paz de Jerusalem: Sean prosperados 
los que te aman. Haya paz en tu 
antemuro, y descanso en tus palacios. 
Por amor de mis hermanos y mis 
compañeros hablaré ahora paz de ti. 
A causa de la casa del Señor nuestro 
Dios, buscaré bien para ti” (Sal. 
122:6-9).

3. La Iglesia del Señor es una. Su 
Iglesia es un organismo vivo, no 
“cierta” o “cual” organización 
político-religiosa donde los “jefes” 
reclaman el monopolio de la 
salvación. La Iglesia verdadera está 
integrada por todos y cada uno de 

aquellos que aman y sirven al Señor 
“en espíritu y en verdad” ( Jn. 4:23), 
y a los cuales Dios ha “marcado y 
conoce” (2 Tim. 2:19; Ez. 9:4).

“Apacentad la grey de Dios que está 
entre vosotros, teniendo cuidado de 
ella, no por fuerza, sino 
voluntariamente; no por ganancia 
deshonesta, sino de un ánimo pronto; 
y no como teniendo señorío sobre las 
heredades del Señor, sino siendo 
dechados de la grey. Y cuando 
apareciere el Príncipe de los pastores, 
vosotros recibiréis la corona 
incorruptible de gloria”  
(1 Ped. 5:2-5).

Dios os bendiga. 

3 de junio de 2024. “The Jerusalem Post”, 
publicó que los expertos de la ONU 
presionaron para que todos los países 
reconocieran un “Estado palestino”, 
menos de una semana después de que 
España, Irlanda y Noruega reconocieran 
oficialmente el “Estado palestino”, 
aislando aún más a Israel.

30 de junio de 2024. “The Times of 
Israel”, informó lo siguiente: El jefe del 
grupo Aliá (Inmigración de Judíos de 
las naciones) dice que las elecciones 
francesas son un “paso hacia” la 
inmigración Judía masiva a Israel.

Todos estos acontecimientos son piezas 
que están completando lo que va 
apuntando a la Venida de nuestro Señor 
Jesucristo, el Príncipe de Paz, y cuando 
le veamos “como Él es” (1 Jn. 3:4), 
clamaremos: “He aquí Éste es nuestro 
Dios, le hemos esperado, y nos salvará; Éste 
es el Señor a quien hemos esperado, nos 

gozaremos y nos alegraremos en Su salud” 
(Is. 25:9).

¡Ánimo mi hermano, mi hermana! Hay 
que seguir adelante luchando armados 
con toda la armadura de Dios (Ef. 6:11-
18). Hay que luchar comenzando con 
nuestra propia condición humana (1 
Ped. 2:11), para entonces poder luchar 
contra la influencia del mundo y no 
conformarnos a él (Rom. 12:2) y poder 
esta firmes para luchar contra todas “las 
asechanzas del diablo” (Ef. 5:11). Hay 
que luchar con la determinación de 
vencer y ganar, sosteniéndonos firmes 
“como viendo al Invisible” (Heb. 11:27).

¡Ánimo, y orad por la Paz de Jerusalem!

Pastor Efraim Valverde III. 
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griego a los Medos-Persas (cuando 
Alejandro Magno cruza el Helosponto 
rumbo a Asia Menor iniciando así la 
conquista del Imperio Persa), los Judíos 
que se encontraban en esa tierra ahora 
estuvieron en exilio bajo el control del 
Imperio de Grecia.

La cuarta bestia, el exilio romano, que es 
EL CUARTO EXILIO, es profetizado 
por nuestro Señor Jesucristo hace 
aproximadamente 1995 años: “Y caerán a 
f ilo de espada, y SERÁN LLEVADOS 
CAUTIVOS A TODAS LAS NACIONES: 
y Jerusalem será hollada de las gentes…” 
(Lc. 21:24). Esta profecía se cumplió 40 
años después, en el año 70 d.C.

El RETORNO FINAL DE ESTE 
EXILIO está profetizado en el libro de 
Ezequiel (20:34), Isaías y Jeremías: 
“Asimismo acontecerá en aquel tiempo, que el 
Señor tornará a poner otra vez Su mano 
para poseer LAS RELIQUIAS de Su pueblo 
que fueron dejadas de Assur, y de Egipto, y de 
Parthia, y de Etiopía, y de Persia, y de 
Caldea, y de Amath, y de las Islas de la mar. 
Y levantará pendón a las gentes, y juntará los 
desterrados de Israel, y reunirá los esparcidos 
de Judá DE LOS CUATRO CANTONES 
DE LA TIERRA” (Is.  11:11-12). Esta 
porción citada en Isaías es un Verso clave 
porque especifica el regreso de “las 
RELIQUIAS de Su pueblo de los cuatro 
cantones de la tierra”. “No temas, porque Yo 
soy contigo; del oriente traeré tu generación, y 
del occidente te recogeré. Diré al aquilón: Da 
acá, y al mediodía: No detengas: trae de lejos 
Mis hijos, y Mis hijas DE LOS TÉRMINOS 
DE LA TIERRA” (Is.  43:5-6). “ Y 
acontecerá en aquel día, que herirá el Señor 
desde el álveo del río hasta el torrente de 
Egipto, y vosotros, hijos de Israel, seréis 
reunidos uno a uno. Acontecerá también en 
aquel día, que se tañerá con gran trompeta, y 
vendrán los que habían sido esparcidos en la 
tierra de Asiria, y los que habían sido echados 
en tierra de Egipto, y adorarán al Señor en el 
monte santo, en Jerusalem” (Is.  27:12-13). 
Y por medio del profeta Jeremías, nos dice 
el Señor: “Porque he aquí que vienen días, 
dice el Señor, en que tornaré la cautividad de 
Mi pueblo Israel y Judá, ha dicho el Señor, y 
HARELOS VOLVER A LA TIERRA 
QUE DI A SUS PADRES, Y LA 
POSEERÁN” ( Jer. 30:3).

Por medio del profeta Amós, también el 
Señor nos declara: “Y tornaré el cautiverio 
de Mi pueblo Israel, y edif icarán ellos las 
ciudades asoladas, y las habitarán; y 
plantarán viñas, y beberán el vino de ellas; y 
harán huertos, y comerán el fruto de ellos. 
Pues los plantaré sobre su tierra, y nunca más 
serán arrancados de su tierra que Yo les di, ha 
dicho el Señor Dios tuyo” (Ams. 9:14-15). 
Asimismo, nuestro Señor Jesús, profetizó 

(en el mismo Verso anteriormente citado) 
el REGRESO de Su pueblo a la Tierra de 
Israel, cuando dijo: “Y caerán a f ilo de 
espada, y serán llevados cautivos a todas las 
naciones: y Jerusalem será hollada de las 
gentes, HASTA (indicando el tiempo de su 
regreso) que los tiempos de las gentes sean 
cumplidos” (Lc. 21:24). El Imperio 
Romano destruyó a Jerusalem y el Templo 
en el año 70 d. C. Los Judíos fueron 
llevados “cautivos” y exiliados de su tierra, 
pero lo prometido por Dios es que al final 
regresarían de nuevo a su tierra, como se 
entiende por ese “HASTA” dicho por el 
Señor. Este “HASTA”, prepara el terreno 
para el avivamiento del pueblo Judío y la 
Tierra de Israel. Todo esto precede a la 
redención final, lo cual es nada menos que 
la maravillosa e imponente Segunda 
Venida de nuestro Señor y Salvador 
Jesucristo. Por cierto que, el profeta 
Zacarías profetizó que los Judíos estarían 
de regreso en la Tierra de Israel y Jerusalem, 
antes y en el momento de la gloriosa 
Segunda Venida de nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo (Zc. 12:1-3. 14:1-4).

Esta profecía se ha estado desarrollando 
en varias oleadas de cumplimiento hasta el 
día de hoy y pronto llegará a su 
cumplimiento total. El consenso histórico 
es que la primera Aliá, el primer retorno 
del pueblo Judío a la Tierra de Israel, 
comienza entre 1881 y 1903 con las 
primeras persecuciones rusas y el primer 
Congreso Sionista de Teodoro Herzl; esta 
fue la primera oleada. La segunda oleada 
de inmigración Judía fue durante los 
pogromos (masacre contra los Judíos en 
Rusia) del Zar ruso entre 1904 y 1914. La 
tercera oleada fue unos dos años después 
de la Declaración Balfour, entre 1919 y 
1923. La cuarta oleada ocurrió durante las 
leyes antijudías establecidas en Polonia, 
entre 1924 y 1929. La quinta oleada se 
llevó a cabo entre 1929 y 1939; lo que 
influyó en gran manera esta ola de 
inmigración Judía fue la persecución en la 
Alemania nazi.

El exilio de Israel terminó en 1948, pero el 
regreso a su Tierra continúa hasta el día de 
hoy (ha sido progresivo), pues de 1948, 
cuando Israel fue establecido como nación, 
hasta la actualidad, han hecho Aliá 
aproximadamente 3 millones y medio de 
Judíos. Y estamos viviendo en la época de 
lo que podría ser la última oleada de 
inmigración Judía después de la masacre 
que sucedió en Israel el 7 de octubre de 
2023, llevada a cabo por parte del grupo 
terrorista Hamás. Esta masacre ha 
resultado en un antisemitismo global sin 
precedentes, especialmente en las naciones 
donde el pueblo Judío ha sido más próspero 
en los últimos 70 años, en la nación de 
Estados Unidos y en Europa, que es 
también donde se había sentido y había 
estado más seguro hasta antes del 7 de 

octubre. Ahora, de acuerdo a varias fuentes, 
el 70 % de los Judíos estadounidenses se 
sienten menos seguros que antes del 7 de 
octubre, y tres cuartas partes de los Judíos 
en Europa ocultan su identidad en medio 
del antisemitismo. Esta masacre ha 
provocado un regreso a la Tierra de Israel 
sin precedentes de los Judíos que viven en 
estas naciones. ¡Aleluya! ¡Todo esto nos 
indica que estamos MUY CERCA de la 
Segunda Venida del Señor!

AVIVAMIENTO PROFETIZADO 
DE LA TIERRA Y LA NACIÓN DE 

ISRAEL

En las siguientes Escrituras, vemos que 
Dios anuncia el avivamiento de la nación y 
la Tierra de Israel: Isaías 66:8. 35:1-2, 
Ezequiel 34:27. 36:8, Mateo 24:32. 
Enfocándonos ahora en la primera 
Escritura, “¿Quién oyó cosa semejante? 
¿quién vio cosa tal? ¿parirá la tierra en un 
día? ¿nacerá una nación de una vez? Pues en 
cuanto Sion estuvo de parto, parió sus hijos” 
(Is. 66:8), vemos que esto se cumplió de 
una forma maravillosa, tal y como se 
profetizó hace aproximadamente 2,700 
años, cuando se estableció el Estado de 
Israel el 14 de mayo de 1948, confirmando 
oficialmente lo dicho por el Señor: “De la 
higuera aprended la parábola: Cuando ya su 
rama se enternece, y las hojas brotan, sabéis 
que el verano está cerca” (Mt. 24:32). El 
reverdecimiento de “la higuera” fue el 
aviamiento de la nación del pueblo Judío y 
el reverdecer de la Tierra de Israel. 70 años 
antes del 14 de mayo de 1948, los Judíos 
exiliados estuvieron regresando a trabajar 
la Tierra de Israel con esperanza, fe y 
expectación en las promesas de Dios de 
avivar a su nación y que reverdeciera su 
tierra.

El profeta Oseas habla de un avivamiento 
del pueblo después de haber regresado a la 
Tierra de Israel: “Después volverán los hijos 
de Israel (a la tierra), y buscarán al Señor su 
Dios (avivamiento), y a David su rey; y 
temerán al Señor y a Su bondad en el f in de 
los días” (Os.  3:5). Este avivamiento del 
pueblo está ocurriendo ahora. En los 
Judíos Ortodoxos el avivamiento ha sido 
en un aumento en número. La alta tasa de 
crecimiento entre los Judíos Ortodoxos ha 
llevado a su población a más de dos 
millones, lo que representa un aumento 
del 80 % del crecimiento total de la 
población Judía del mundo, según un 
nuevo informe del Instituto de 
Investigación de Políticas Judías. Y en los 
Judíos no observantes, tanto en Israel 
como en la Diáspora, ha sido un 
avivamiento de volver al Dios de Israel, el 
Dios de sus padres. Al ser retornados a la 
Tierra de Israel serían avivados 
espiritualmente por y para el Señor ( Jer. 
24:6-7).

 

REDENCIÓN DE LA NACIÓN Y 
LA TIERRA DE ISRAEL

 
En las siguientes Escrituras, vemos la 
redención final de la nación y la Tierra de 
Israel, Isaías 45:17. 54:6-8, Jeremías 
31:31-34. 32:37-41, Ezequiel 37:21-28, 
Joel 3:16-21, Romanos 11:25-27, pues en 
aquel día clamaremos con gran gozo: ¡“He 
aquí este es nuestro Dios, le hemos esperado, y 
nos salvará...”! (Is. 25:9). “Y el Señor será 
Rey sobre toda la tierra. En aquel día el 
Señor será uno y uno Su Nombre” (Zc. 14:9).

Podemos ver la fidelidad de Dios para Su 
pueblo amado desde el instante en que Él 
los escogió desde hace casi 4,000 años 
hasta ahora, en el cumplimiento de Su 
Palabra. Que el pueblo Judío vive hasta el 
día de hoy y que existe el Estado de Israel 
en el tiempo presente es más que un 
milagro, ¡es cumplimiento de la Palabra de 
Dios! Ahora estamos llegando al fin del 
tiempo, donde Dios está regresando a Su 
pueblo a la Tierra de Israel.  Mientras, 
nuestros ojos son testigos de cómo todas 
las naciones se están uniendo 
aceleradamente en esta última hora en 
contra del pueblo Judío y del Estado de 
Israel. Pero a la misma vez, el deseo del 
pueblo Judío en los países occidentales de 
regresar a la Tierra de Israel sigue 
aumentando en gran manera. El Señor se 
está moviendo simultáneamente en estos 
dos planos, en que Su pueblo siga 
regresando a la Tierra de Israel y también 
en un avivamiento de Su pueblo hacia Él.
 
En el libro de Daniel se nos habla de 
“tiempo (= 1), tiempos (= 2), y la mitad (= 
½)” (Dn. 12:7). Esta es la última mitad (3 
½) de la semana 70 de Daniel, lo cual es el 
tiempo de la Gracia, el tiempo de los 
Gentiles, el periodo de tiempo de los 
“últimos días”, en el cual justo antes del fin, 
cuando “se acabare el esparcimiento (el 
quebrantamiento y la dispersión) del 
escuadrón del pueblo santo, todas estas cosas 
serán cumplidas (terminadas, completadas, 
llevadas a cabo)” (Dn. 12:7). La Palabra de 
Dios desde el principio, en lo que respecta 
a los exilios, retornos, el avivamiento y la 
redención final están a punto de 
completarse totalmente. Debemos 
“levantad vuestras cabezas (mantener 
nuestros ojos espirituales en el Señor), 
porque ¡vuestra redención está cerca!” (Lc. 
21:28).

“Que ANUNCIO LO POR VENIR desde 
el principio, y desde antiguo LO QUE AUN 
NO ERA HECHO; que digo: Mi consejo 
(mis planes y propósitos) 
PERMANECERÁ, y HARÉ TODO lo 
que quisiere” (Is. 46:10).

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 
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Sé de antemano que muchos 
no van a leer ni a tomar en 
serio esta advertencia. El 

adormecimiento que prevalece 
entre el mismo pueblo de Dios es 
desesperante. Son muy pocos los 
que en verdad están despiertos a la 
terrible realidad que nos rodea. Pero 
sea que oigan o no, la responsabilidad 
y obligación del atalaya es gritarle a 
los que están en peligro que estén 
despiertos y preparados porque, 
“¡VIENE EL FIN, EL FIN 
VIENE!” (Ez. 7:1-7). 

La población del mundo sigue 
aumentando a la increíble rapidez 
de más de un millón cada cinco 
días. Son hoy ya cerca de ocho mil 
millones de seres humanos los que 
estamos sobre la faz de la Tierra. 
Esto sigue acarreando las 
consecuentes calamidades: Cada 24 
horas mueren de hambre o por sus 
causas relacionadas, un promedio 
de 24,000 humanos, niños en su 
gran mayoría. Y como si esto fuera 
poco, más de 73 millones de abortos 
se realizan al año en todo el mundo. 
Miseria en todos los aspectos 
imaginables. El crimen, la 
degradación y la inmoralidad siguen 
aumentando en forma alarmante 
en todas las naciones. El alcohol y 
las drogas han hecho presa de las 
multitudes alrededor del mundo. 
Los líderes entre las gentes confiesan 
que no encuentran solución para 
todos los problemas que les afectan, 
mayormente en las grandes ciudades 
metropolitanas.

Una comisión de hombres de 
estatura mundial, nombrada por las 
Naciones Unidas, ha declarado que 
al paso que van las cosas, de no 
haber alguna solución radical, para 
el año 2030 le espera al mundo 
diferentes tipos de catástrofes 
naturales de proporciones 
universales, aún mayores a todas las 

que ya hemos vivido para la presente 
fecha. El desierto del Sahara sigue 
creciendo y arrastrando a millones a 
la muerte en el Norte de África. Por 
una parte, sequías, y por otra, 
inundaciones, y cuántos desastres 
más ocurridos en diferentes partes 
de la Tierra imposibles de enumerar 
en este breve espacio. 

La economía del mundo Occidental 
está en peligro de un colapso 
catastrófico. Solamente las naciones 
Latinoamericanas deben al Banco 
Mundial más de 350 billones de 
dólares, que se teme que no podrán 
pagar. Las guerras y guerrillas no 
menguan, antes van en aumento en 
diferentes partes del globo 
terráqueo. La carrera armamentista 
continúa en su apogeo. Estados 
Unidos y Rusia siguen 
peligrosamente lanzándose insultos 
y retos mutuamente. El mundo 
entero está como un caldero 
hirviendo, que de un momento a 
otro va a explotar.

También, el hambre se ha disparado. 
Todos los conflictos que estamos 
viviendo en la actualidad, como el 
cambio climático, los desastres 
naturales y pestes que hemos estado 
experimentando, se han convertido 
en la tormenta perfecta para 
desencadenar una crisis humanitaria, 
y como resultado de ello hemos 
visto el incremento del costo del 
combustible, se han disparado los 
precios de los alimentos y los 
fertilizantes son más caros, solo por 
mencionar algunas cosas. El 
Programa Mundial de Alimentos 
de las Naciones Unidas (PAM) 

alerta que hoy en día hay 45 
millones de personas al borde de la 
inanición en 43 países. El hambre 
se está extendiendo rápidamente 
por todo el mundo, solo es cuestión 
de tiempo para que llegue hasta 
nosotros.

En el corazón del mundo (en la 
tierra de Israel), las cosas están 
tomando un curso alarmante. Israel 
ha llegado, en su situación interna, a 
un punto en donde ellos mismos 
confiesan que no encuentran 
solución. Lo que hoy está afectando 
al Estado Judío es algo que no 
había experimentado en todos los 
años de su existencia moderna. La 
división y debilitación dentro de sí 
mismos se ha convertido hoy en el 
peligro mayor de Israel. Encima de 
ello está ahora el hecho de que 
varias de las naciones árabes que 
desean la destrucción de Israel, han 
modernizado y aumentando su 
capacidad militar a un grado 
alarmante.

Rusia, por su parte, ha armado a 
Siria con lo mejor de sus armas, 
firmando a la vez entre ellos un 
pacto de defensa mutua. Por otra 
parte, Estados Unidos ha suplido a 
Israel con el armamento necesario, 
ciertamente. Pero a la misma vez, 
Estados Unidos ha suplido también 
a varias naciones árabes que rodean 
a Israel (entre ellas Egipto, Arabia 
Saudita y Jordania), con los mismos 
sofisticados y mortíferos 
armamentos con que ha suplido a 
Israel. La terrible guerra que asoma 
hoy su espantosa cara en el horizonte 
del Medio Oriente es ya nada 

menos que “la mecha” de la tercera 
y última conflagración mundial. Es 
entonces cuando solamente la 
intervención del Rey de reyes, en 
Su Segunda Venida en gloria, 
impedirá para que no sea raído por 
completo el género humano de la 
faz de la Tierra. 

¡VIENE EL FIN, EL FIN 
VIENE! ¿Y el pueblo de Dios? 
¿Qué están haciendo hoy los 
cristianos? La gran mayoría están 
solamente “viviendo sus vidas” y 
entretenidos con la “religión”. ¡Qué 
poquitos son los que “GIMEN Y 
QUE CLAMAN a causa de todas las 
abominaciones” y demás cosas 
terribles que están aconteciendo 
hoy sobre la faz de la Tierra! (léase 
por favor, Ezequiel 9:4-6).

Mi Dios es testigo con cuanta 
conmoción te digo una vez más, mi 
hermano: ¡No juegues ya con las 
cosas de Dios! ¡No tengas ya como 
algo secundario lo que Dios te ha 
dado! “Tocad trompeta en Sión, 
pregonad ayuno, llamad a 
congregación. Reunid el pueblo, 
santif icad la reunión. Juntad los 
viejos, congregad los niños y los que 
maman: salga de su cámara el novio, 
y de su tálamo la novia. Entre la 
entrada y el altar, lloren los sacerdotes, 
ministros del Señor, y digan: Perdona, 
oh Señor, a Tu pueblo…”  
( Jl. 2:15-17).

¡Oh, Iglesia del Señor, despierta de 
tu letargo!, porque, “He aquí, el 
esposo viene” (Mt. 25:6), y también: 
“viene el día ardiente como un horno; 
y todos los soberbios, y todos los que 
hacen maldad, serán estopa… mas a 
vosotros los que teméis Mi Nombre, 
nacerá el Sol de justicia, y en sus alas 
traerá salud” (Mal. 4:1-2).

Dios los bendiga. 

¡VIENE EL FIN, EL FIN VIENE!
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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Saludos a todos nuestros 
hermanos lectores de esta 
Revista cristiana Maranatha. 

Les reportamos que la actividad de 
este julio, 2024 fue nuevamente de 
grande bendición. La asistencia fue 
basta en números. El ambiente fue 
algo notable y alentador. El viernes 
hubo una reunión especial para los 
pastores y sus esposas. El sábado en 
la mañana, el pastor Valverde III 
nos ministró la Palabra de Dios. El 
Señor impactó la mente de nuestro 
pastor el día anterior con la respuesta 
del Señor a su pregunta sobre qué 
debería él hablar, a lo que la 
respuesta del Señor fue: “Dile a Mis 
hijos que me amen”. En la reunión 
de la tarde, el pastor hizo memoria 
de su abuelo, el pastor Efraim 
Valverde III, y compartió algunas 
experiencias impactantes que tuvo 
con él. 

El domingo tuvimos la dicha de 
escuchar directamente desde 
Jerusalem (por videollamada) a dos 
rabinos que nos ministraron desde 
la Tierra Santa. Antes de estas 

llamadas, el pastor nos habló de lo 
legítimo, real y milagroso del pueblo 
de Israel ( Jer. 31:35-37).

La confraternidad terminó con una 
demostración de apoyo a Israel en 
una de las calles principales de 

Monterey, California. Nos reunimos 
con banderas de Israel para 
demostrar nuestro apoyo y amor al 
pueblo Judío delante de toda la 
multitud que transita en esa calle 
bastante concurrida en esta ciudad 
turística visitada por muchas gentes 
de alrededor del mundo. Esta 
actividad nunca se había hecho y 
fue muy memorable. Algunos 
Judíos locales llegaron y 
demostraron su grande alegría y 
aprecio por el respaldo al pueblo de 
la Biblia. Esta actividad hizo 
historia.

Sigamos pidiendo a Dios por 
nuestro pastor, porque tiene el 
calendario muy lleno de tareas y 
solo Dios le puede proveer las 
fuerzas para seguir llevando a cabo 
el arduo trabajo que Dios ha puesto 
sobre sus hombros. Dios les bendiga.

Su hermano y servidor,
Felipe M. Nava. 
      

REPORTE DE SEMINARIO EN 
SALINAS, CALIFORNIA

Hno. Felipe M. Nava

Les saludo en el Nombre de 
nuestro Señor Jesucristo! 
Fue una gran bendición 

haber asistido al seminario de 
pastores y ministros una vez más. 
La enseñanza que nos fue impartida 
por parte de nuestro pastor, Efraim 
Valverde III, ha sido y sigue siendo 
de suma importancia, iniciando el 
seminario aconsejándonos sobre la 
importancia de dedicar nuestro 
tiempo para escudriñar la Palabra 
del Señor y poner atención en 
apacentar la grey de Dios (Hch. 
6:2).

Al día siguiente, recibimos consejo 
matrimonial, en el cual se nos 
exhortó acerca del trato y atención 
que ponemos hacia nuestra esposa, 

animándonos a no descuidar 
nuestra obligación familiar con la 
excusa de estar ocupados en la obra 
del Señor. Así también, se nos 
volvieron a recalcar varios puntos 
sobre la vida personal del pastor 
(Sal. 51:10) y sobre la administración 
que se lleva en la congregación.

El último día del seminario, tuvimos 
la dicha de tener videollamadas con 
el Prof. Medzini, el Rabino Yehuda 
Glick y el exmiembro del 

Parlamento Israelí Roberto Ilatov, 
los cuales nos actualizaron sobre la 
situación que se está viviendo hoy 
en Israel, y al mismo tiempo nos 
animaron para seguir orando y 
apoyando al pueblo Judío en todas 
las maneras que nos fuere posible. 
Antes de finalizar el último día se 
tocó un tema doctrinal de suma 
importancia sobre entender quién 
es “El Hijo” (la Imagen visible, el 
Cuerpo de Gloria de Dios), 
extendiendo el tema por varios 

puntos y sustentando la enseñanza 
ampliamente por medio la Escritura. 
“Que nos ha librado de la potestad de 
las tinieblas, y trasladado al reino de 
Su amado Hijo... el cual es la imagen 
del Dios invisible, el primogénito de 
toda criatura” (Col. 1:13-15).

Realmente fue una bendición el 
poder ver una vez más a mis 
hermanos y compañeros en la obra 
de nuestro Señor Jesucristo, y 
deseando que todos juntamente en 
un mismo sentir (Fil. 2:2-5) 
podamos seguir peleando la buena 
batalla, que continuemos trabajando 
para Él y no desmayemos. Dios les 
bendiga grandemente.

Hno. Néstor Quintanar. 

REPORTE DE SEMINARIO DE PASTORES Y 
MINISTROS EN LA PAZ, B. C. S.

Hno. Néstor Quintanar

¡
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Paz de Cristo, amados 
hermanos! Los días 5, 6 y 7 
de abril, del presente año, se 

celebró nuestra confraternidad 
anual. Damos gracias al Señor 
Jesucristo por la Palabra que nos 
envió por medio de Sus siervos, y 
nos sentimos gozosos de haber 
contado con el apoyo del siervo del 
Señor Jesús, nuestro hermano pastor 
Efraim Valverde III y los siervos que 
lo acompañaron, a quienes les 
amamos en el amor de Cristo.

Fue una confraternidad que nos deja 
mucha bendición, pero, sobre todo, 
Palabra que debemos poner por 
obra para ser “discípulos” del Señor 
Jesús ( Jn. 8:31). Debemos estar 
perseverando en Su Palabra, en 
obediencia, pues “el que perseverare 
hasta el f in, éste será salvo” (Mt. 
24:13). También el Señor Jesús nos 
hizo el llamado de abundar en Su 
conocimiento, difundir Su Palabra y 
que la congregación aumente en dar 

“frutos” (Mt. 7:15-20), ya que es por 
ellos que nos daremos a conocer a 
los demás; si hemos de dar frutos 
buenos, serán aquellas obras de 
obediencia a la Palabra de Dios.

Así que debemos estar preparados y 
esperando a Dios cada hora del día 

con alegría (1 Tes. 4:16-18), ya que 
las señales se están cumpliendo, 
señales que vemos principalmente 
en el pueblo de Israel. Así que 
debemos de tener urgencia de buscar 
a Dios, de hacer cambios en nuestras 
vidas y tomar acción ante el 
enfriamiento espiritual y ante lo que 

nos rodea. Asimismo, es importante 
conocer la historia del pueblo de 
Israel, desde su origen hasta la 
actualidad, acontecimientos que 
debemos tener presentes para estar 
orando por ellos cada día.

También hubo palabra para la 
juventud, escuchamos testimonios 
de jóvenes que han atravesado 
pruebas y luchas, jóvenes que 
entregaron su vida al Señor Jesús y 
que fueron transformados para 
honra y gloria Suya. Finalmente, el 
domingo culminamos con 
bautismos, y qué gran gozo ver a 
jóvenes tomando la decisión  de 
entregar su vida al Señor Jesús.

Pedimos tengan en sus oraciones a 
las congregaciones de la Huasteca 
Potosina. Les amamos en el amor 
del Señor Jesucristo.

Pastor Ángel Antonio Florentino. 

Shalom, mis queridos 
hermanos.Dios, nuestro 
Señor Jesucristo, nos 

concedió llevar a cabo la 
confraternidad en La Paz, Baja 
California Sur, México, y el Señor 
nos dio la oportunidad una vez más 
de escuchar Su Palabra que es 
alimento para nuestras almas. En 
estos últimos tiempos en que, el 
tiempo ya es cumplido delante de 
nuestros ojos, debemos estar 
despiertos y dispuestos hoy más que 
nunca a obedecer al Señor con 
nuestra vida.

Agradecemos al Señor Jesucristo, 
primeramente, por estar con 
nosotros en esta confraternidad, y 
también damos gracias a Dios por 
nuestro pastor, Efraim Valverde III, 
el cual compartió la enseñanza con 
nosotros. También agradecemos a 
todos los hermanos, a los pastores y 
a las familias que nos acompañaron 
en este día tan especial.

Su servidor, pastor José Luis 
Francisco B., y la congregación de 
La Paz, Baja California Sur, les 
agradecemos, y que el Señor 
Jesucristo les guarde y bendiga sus 
vidas siempre. ¡Shalom! 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN LA 
PAZ, B. C. S.

Pastor José Luis Francisco B.

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
EN LA HUASTECA POTOSINA, S.L.P.

Pastor Ángel Antonio Florentino

¡
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Los saludo en el Nombre del 
Señor Jesús. Dios nos 
concedió estar en el segundo 

campamento realizado en este lugar, 
con nuestros hermanos de diferentes 
estados de este país.

Dios usó a nuestro pastor, Efraim 
Valverde III, tomando la Escritura 
de 1 Corintios 16:22, “El que no 
amare al Señor Jesucristo, sea anatema. 
Maranatha”. Nos explicó las 
consecuencias de no amar al Señor 
con todo nuestro corazón, alma y 
fuerzas. Y nos exhortó con urgencia 
a que miremos en la Escritura que el 
Señor ya viene, o sea que el Juez está 
a las puertas.

Durante todos los días, se podía 
mirar y sentir el anhelo y el deseo de 
los jóvenes poniendo atención a la 
Palabra del Señor. También durante 
la oración, podíamos verlos 
clamando al Señor buscando Su 
rostro. Dios nos visitó con Su 

Palabra y con Su Presencia, y fuimos 
edificados y fortalecidos. Bendito 
sea Su Gran Nombre. ¡Maranatha! 
Los animo a asistir a los 
campamentos, son experiencias muy 
especiales. Dios los bendiga.

Pastor Fred Griffith. 

Dios les bendiga a todos. 
Doy gracias a mi Dios por 
el privilegio de permitirnos 

la oportunidad de llevar a cabo esta 
reunión con nuestros hermanos en 
Cristo el Señor, para escuchar la 
Palabra de nuestro Rey por medio 
de nuestro pastor, Efraim Valverde 
III, quien nos compartió sobre la 
importancia de ser hijos de Dios, y 
cómo el enemigo amenaza cada día 
con hacer que perdamos nuestra 
identidad, pero nosotros sabemos 
quiénes somos, y que por Gracia de 
nuestro Padre tenemos una 
identidad eterna en Él si 
permanecemos en Su Gracia.

Nos compartió el Texto de Hebreos 
2:14, “por cuanto los hijos participaron 
de carne y sangre, Él también participó 
de lo mismo”. Ahora estamos 
participando de carne y sangre, y en 
esta etapa como mortales 
necesitamos estar conscientes que 
somos hijos de Dios, pues nos es de 

suma importancia llegar hasta el 
final siendo fieles al Señor  
(Tit. 2:11).

Pidamos al Señor que nos guíe en 
esta vida para no perder nuestra 
identidad. Que podamos esperar Su 
Venida y estar con Él para siempre. 
Dios les bendiga a todos los que nos 
acompañaron. Oremos los unos por 
los otros. Amén.

Pastor Herminio Cruz. 

REPORTE DE CAMPAMENTO EN 
GREENEVILLE, TENNESSEE

Pastor Fred Griffith

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
EN EXETER, CA

Pastor Herminio Cruz
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Shalom! Expresamos nuestra 
gratitud al Señor Jesucristo por 
Sus continuas y futuras 

bendiciones. Extendemos nuestro 
sincero agradecimiento también a 
todos los que participaron en este 
campamento; su asistencia nos ayudó y 
animó en grande manera. Asimismo, 
queremos reconocer al pastor Efraim 
Valverde III y su familia por su 
asistencia, todo el grupo de pastores 
compañeros de Washington y Oregón 
enviamos nuestro aprecio hacia usted y 
su familia.

Después de la reciente visita del pastor 
Efraim Valverde III a Israel, el pastor 
proveyó una profunda reflexión sobre 

la historia de la nación de Israel y el 
pueblo Judío, marcando la fenomenal 
transformación de la nación del 
desierto a uno de los países más 
influyentes y resistentes, a pesar de 
enfrentar tanta oposición en la 
plataforma global. El mensaje 
agudizado del pastor, enfatizó la 
urgencia de buscar al Señor en estos 
últimos momentos de los últimos días.

Extendemos nuestro sentir de amor y 
oraciones desde el noreste de Estados 
Unidos hacia todos los miembros de 
este ministerio unidos por la fe y amor. 
Amén.

Hno. Baudelio Rodríguez Jr. 

Mi Señor Jesucristo bendiga a 
todos mis hermanos que 
tienen el privilegio de tomar 

en sus manos esta Revista Maranatha.

Quiero darle muchas gracias a mi 
Señor porque nos permitió llevar a cabo 
nuevamente nuestra confraternidad. 
Desde muy temprano, empezaron a 
llegar los hermanos con mucho gozo y 
alegría, y así empezamos la 
confraternidad alabando al Señor. 
Luego, nuestro hermano pastor, Delfino 
Chávez, nos compartió diciéndonos 
que Dios nos habla, y que siempre nos 
está hablando para bien de nosotros. 
Después nuestro pastor, Efraim 
Valverde III, nos compartió acerca de 
vivir esperando y amando la Venida del 
Señor. Posteriormente, pasamos a tener 
un receso.

Después de compartir los alimentos, 
regresamos para alabar al Señor una vez 
más. Y por segunda ocasión, el pastor 
tomó el lugar para continuar hablando 

sobre la Venida del Señor, “esperando y 
apresurándoos para la venida del día de 
Dios” (2 Ped. 3:12). Al final oramos, y 
cayó muy fuerte la Presencia del Señor. 
Y así nos despedimos contentos y 
agradecidos con nuestro Dios.

Dios bendiga al pastor Efraim Valverde 
III por su disponibilidad y a todos mis 
hermanos. Gracias a mi Señor por mi 
esposa, mis hijos y por la 
congregación local. 

Mis hermanos, los amamos en el Señor, 
oren por nosotros.
Pastor José Covarrubias,
Tijuana, B. C. 

REPORTE DE CAMPAMENTO BLACK LAKE 
EN OLYMPIA, WASHINGTON

Hno. Baudelio Rodríguez Jr.

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
EN TIJUANA, B. C.
Pastor José Covarrubias

¡
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SECCIÓN JUVENIL
Hno. Josué Pérez

Dios los bendiga, jóvenes! Doy 
gracias a nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo, por el 

privilegio que me da de poder escribir 
estas palabras. Mi oración es que lo aquí 
escrito sea de bendición para todos.

Quiero compartir con ustedes, mi 
experiencia en el reciente campamento 
en Greenville, Tennessee (al cual pude 
asistir junto con los jóvenes de Oceanside, 
California), pues ya que no sólo fue de 
bendición para mí, sino también para los 
demás que pudieron asistir. Estuve 
esperando ansiosamente que llegaran 
estos días para estar en el campamento, le 
pedí al Señor que preparara mi corazón, 
mi mente y mi alma para recibir Su 
Palabra. El pastor Efraim Valverde III, 
nos ministró con unción la Palabra de 
Dios.

Desde el primer día que llegamos, el 
pastor nos explicó profundamente sobre 
lo que quiere decir amar al Señor y qué 
debemos de hacer cada uno al respecto. 
Amar al Señor quiere decir guardar Sus 
mandamientos, obedecer Su Palabra, leer 
Su Palabra, ponerla por obra y aborrecer 
lo malo. Se nos explicó que antes de hacer 
todo esto, debemos entender 
profundamente lo que el Señor hizo por 
nosotros en la cruz. Entendí que la acción 
más preciosa y preciada es cómo mi 
Salvador entregó Su vida por un pecador 
como yo, ¡gracias, Señor!

El pastor también disertó sobre lo que es 
el pecado; nos declaró que el pecado es 

traspasar y desobedecer los mandamientos 
del Señor y que esa acción es una gran 
desobediencia. Acciones de desobediencia 
como la mentira, el homicidio y la 
fornicación son acciones graves, pero aun 
también aquellos pecados que pudiéramos 
considerar como “no tan graves”, a fin de 
cuentas, el pecado es pecado y será pagado 
con las consecuencias correspondientes. 
Pero el Señor es tan misericordioso y 
clemente, que nos da la oportunidad y 
nos levanta incluso cuando pensamos que 
ya todo está perdido, pues Él nos dice: 
“Venid luego, dirá el Señor, y estemos a 
cuenta…” (Is. 1:18).

Le doy gracias a Dios porque al estar en 
el campamento el Señor me ayudó para 
estar consciente de que no estoy solo en 
esta lucha, pues pude darme cuenta de 
que hay muchos otros que también están 
luchando para honrar al Señor aun 
cuando se pone difícil hacerlo. Este 
campamento fue una grande bendición 
en todos los aspectos, en oír la Palabra de 
Dios, estar buscando al Señor en oración, 
en poder experimentar Su Presencia y 
también en tener momentos para convivir 
con otros jóvenes.

Animo a todos los jóvenes a que luchemos 
cada día y que cada uno de nuestros pasos 
sean siempre con propósito. Por favor 
manténganme en sus oraciones. Sigamos 
orando por el pastor Efraim Valverde III 
y su familia, que están haciendo la obra 
de Dios. También les pido que oren por 
mi pastor, Moisés Quintanar, para que el 
Señor continúe usándolo para ayudar a la 
congregación a pelear la buena batalla y 
así estar listos para la Segunda Venida del 
Señor. “No nos cansemos, pues, de hacer 
bien; que a su tiempo segaremos, si no 
hubiéremos desmayado” (Gál. 6:9). Dios 
los bendiga.

Su hermano y servidor,
Josué Pérez. 

A mis estimadas hermanas, 
“Gracia sea a vosotros, y paz de 
Dios…” (Gál. 1:3). Lo que han 

escrito mis hermanas en esta sección, 
siempre me ha sido de aliento. Es un 
privilegio para mí el poder escribir las 
siguientes palabras.

Las invito a que consideremos a algunas 
mujeres en la Biblia que son reflejos de 
lo que éramos, de lo que somos, de lo 
que esperamos ser y de la relación a la 
que aspiramos tener con Dios.

La mujer junto al pozo: “Vino una 
mujer de Samaria a sacar agua… 
Respondió Jesús y díjole… mas el agua 
que Yo le (te) daré, será en él (en ti) una 
fuente de agua que salte para vida eterna” 
( Jn. 4:7. 13-14). Nuestro estilo de vida, 
quizá, es diferente al de la mujer 
samaritana, pero nuestra necesidad es la 
misma: la necesidad de redención. 
Recordemos siempre en dónde Él nos 
encontró y cómo nos purificó de 
nuestros antiguos pecados con Su agua 
viva (2 Ped. 1:9). Fue ahí donde 
reconocimos la necesidad de un 
Salvador, el SEÑOR JESÚS.

La mujer que se sentó a Sus pies: “…se 
llamaba María, la cual sentándose a los 
pies de Jesús, oía Su Palabra” (Lc. 10:39). 
Es admirable la voluntad de María de 
“sentarse a Sus pies” para escuchar y 
aprender. Sin embargo, hay ocasiones 
en las que nos cuesta escuchar y 
comprender Su Palabra. Deseamos 
“creced en la gracia y conocimiento” (2 
Ped. 3:18), pero nos resulta difícil 
alcanzarlo. A Sus pies podemos 
acercarnos a Él, donde el Señor está 

dispuesto a inclinar Su rostro de 
misericordia y enseñarnos Sus caminos. 
Él es nuestro Maestro, RABBONI.

La mujer que estaba afanada y turbada: 
“…Marta, Marta, cuidadosa, y con las 
muchas cosas estás turbada: Empero una 
cosa es necesaria; y María escogió la buena 
parte, la cual no le será quitada”  
(Lc. 10:41-42). Tal vez como esposas o 
como madres, en muchas ocasiones nos 
hemos sentido como Marta. Los 
problemas, las distracciones y los 
cuidados de esta vida muchas veces 
hacen que estemos afanadas y turbadas. 
Pero el Señor entiende estas angustias y 
nos recuerda lo que es más necesario y 
bueno, lo cual es el Señor. Al corregir 
nuestros pensamientos, acciones y 
sentimientos, Dios nos revela Su amor. 
Pues aún, “…amaba Jesús a Marta, y a 
su hermana...” ( Jn. 11:5). “Porque al que 
ama castiga (corrije), como el padre al 
hijo a quien quiere” (Prv. 3:12). Nosotras 
somos Sus hijas. Él es nuestro Padre 
Celestial, ABBA, PADRE.

Las mujeres que salieron a recibir al 
esposo: “…diez vírgenes… tomando sus 
lámparas, salieron a recibir al esposo… 
Las que eran fatuas, tomando sus 
lámparas, no tomaron consigo aceite; mas 
las prudentes tomaron aceite en sus vasos, 
juntamente con sus lámparas… Y a la 
media noche fue oído un clamor: He aquí, 
el esposo viene; salid a recibirle” (Mt. 
25:1-6). A veces nuestra insensatez nos 
impide prestar atención a Su 
advertencia: “Velad, pues…” (Mt. 25:13). 
Pidámosle a Dios prudencia para llenar 
nuestras lámparas con Su aceite, que 
nos guíe “por sendas de justicia” y “aunque 
ande en valle de sombra de muerte” (Sal. 
23:3-4) tengamos la confianza que, con 
Su ayuda, al final nos encontraremos 
con nuestro Señor, ADONAI.

Que los testimonios de estas mujeres 
sirvan “para nuestra enseñanza… para 
que por la paciencia, y por la consolación 
de las Escrituras, tengamos esperanza” 
(Rom. 15:4). Amén.

Hna. Keren Mendoza,
Forest Grove, Oregón. 

MUJERES DE DIOS
Hna. Keren Mendoza

¡
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“Y he aquí una mujer Cananea, que 
había salido de aquellos términos, 
clamaba, diciéndole: Señor, Hijo de 
David, ten misericordia de mí; mi 
hija es malamente atormentada del 
demonio. Mas Él (el Señor) no le 
respondió palabra. Entonces 
llegándose Sus discípulos, le rogaron, 
diciendo: Despáchala, pues da voces 
tras nosotros. Y Él respondiendo, 
dijo: No soy enviado sino a las ovejas 
perdidas de la casa de Israel. Entonces 
ella vino, y le adoró, diciendo: Señor, 
socórreme. Y respondiendo Él, dijo: 
No es bien tomar el pan de los hijos, y 
echarlo a los perrillos. Y ella dijo: Sí, 
Señor; mas los perrillos comen de las 
migajas que caen de la mesa de sus 
señores. Entonces respondiendo 
Jesús, dijo: Oh mujer, grande es tu fe; 
sea hecho contigo como quieres. Y fue 
sana su hija desde aquella hora”  
(Mt. 15:22-28).

Al leer este relato bíblico, 
cualquier creyente puede 
fácilmente entender la 

lección que se encuentra aquí. La 
mujer de la historia era cananea, 
no era Israelita, pero su necesidad 
era grande a causa de la condición 
de su hija; mas habiendo oído 
sobre la fama del Señor, vino 
creyendo para pedirle misericordia.

La respuesta que le dio el Señor a 
Sus discípulos, y luego a la misma 
mujer, estuvo muy pesada, pues la 
puso al nivel de los perrillos. Sin 
embargo, movida ella por su 
necesidad, no le importó ser 
humillada en tal forma, porque lo 
que anhelaba era recibir la 
liberación y bendición de parte del 
Señor para su hija.

La verdad es que el Señor sabía de 
antemano la manera en que la 
mujer cananea iba a reaccionar, y 
provocó la situación citada para 
dejarnos a nosotros un ejemplo de 

lo que es el poder de la humillación. 
Una humillación que operó, en 
este caso, en una persona que ni 
siquiera pertenecía al pueblo de 
Dios. Cualquiera de mis lectores, 
al pensar en “ponerse en los 
zapatos” de la mujer cananea, va a 
reconocer que no es nada fácil 
humillarse al grado que ella lo 
hizo.

Y la lección que el Señor quiere 
que aprendamos está en pie, pues 
nos dice: “Aprended de Mí, que soy 
manso y humilde de corazón” (Mt. 
11:29). Y no solamente lo dijo, 
sino que Él mismo se humilló 
hasta lo sumo al ser tratado como 
un criminal y llevado hasta el 
calvario para morir en la cruz (Fil. 
2:7-8).

El Señor nos ha ordenado “que os 
améis unos a otros”, pero para 
obedecer este “nuevo mandamiento” 
( Jn. 13:34-35), nos es imperativo 
el que andemos en la forma de 
humillación incondicional que Él 
nos mostró en el calvario. La 
“apariencia de piedad” (2 Tim. 3:5) 
no vale para nada aquí, pues el 
Señor mira los corazones y sabe si 
el amor que nos une es genuino o 
fingido. 

No es ningún secreto que aun los 
cristianos llevamos orgullo y 
soberbia en nuestra condición 
humana. Pero estamos advertidos 
por nuestro Dios que si en realidad 
queremos Su bendición, tenemos 
que pagar aquí ese precio que se 
llama HUMILLACIÓN. Es 

verdad que la mayoría de las veces 
nuestra carne no está dispuesta a 
pagar el precio, pero es nuestro 
Señor el que ha puesto esa 
condición.

La mujer cananea estuvo dispuesta 
a pagar el precio y recibió la 
respuesta a su petición. Si tú y yo 
estamos también dispuestos, de 
seguro que habremos de tener 
también respuesta a nuestras 
peticiones, porque el Señor no 
falla, lo que Él promete lo cumple. 
Los que no quisieren pagar el 
precio de la humillación y prefieren, 
en cambio, ser llevados por el 
orgullo y la soberbia, pueden 
hacerlo, pues Dios no obliga a 
nadie, pero al final de sus vidas en 
“el tribunal de Cristo” (2 Cor. 5:10), 
van a darse cuenta, sin remedio, del 
mal que se hicieron al no humillarse 
para poder caminar en comunión 
con sus hermanos con quienes 
están peleados.

A ningún cristiano humilde y 
sincero le será posible el vivir en 
plena comunión con un profesante 
cristiano soberbio, orgulloso y 
arrogante. La única forma en que 
se puede en verdad caminar en 
conjunto es cuando en las dos 
partes hubiere una humillación 
genuina.

El propósito de esta publicación 
es, precisamente, el de conectar las 
vidas de los ministros quienes, en 
una humillación incondicional a la 
semejanza de la mujer cananea, 
quisieren caminar en comunión 
con sus hermanos y compañeros, 
haciendo a un lado las diferencias 
de caracteres y modos que nos 
pudieren separar, habiendo 
entendido que la Iglesia es 
solamente una y que es del Señor.

Dios los bendiga. 

LOS HUMILLADOS PODREMOS 
OBTENER LA BENDICIÓN

Pastor Efraim Valverde, Sr.

El Señor nos ha 
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a otros”, pero 
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mandamiento” 
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que andemos 
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incondicional 
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mostró en el 
calvario. La 
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piedad” (2 Tim. 
3:5) no vale para 
nada aquí, pues 
el Señor mira 
los corazones y 
sabe si el amor 
que nos une 
es genuino o 
fingido. 



“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿QUÉ NECESITO 
PARA SER SALVO?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)
-----------------------------

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

-----------------------------
El Nombre Supremo de Dios 

es Jesucristo el Señor 
(Fil. 2:9-11)

-----------------------------
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los 
frutos (Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo 
por la evidencia de hablar en 

lenguas
-----------------------------
El buscar vivir una vida 

apartada del mal es un requisito 
imperativo 

(Heb. 12:14)
-----------------------------

La Iglesia es solamente UNA y 
es del Señor 

(Mt. 16:18; Hch. 20:28)
-----------------------------

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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